
 Bündnis 90 / DIE GRÜNEN 
im Ortsbeirat  

Mainz-Altstadt

Anfrage zur Ortsbeiratssitzung am 27. September 2023 
Weitere Neugestaltung des Rheinufers 

Lt. einem Bericht der AZ vom 01.08.2023 bereitet der nächste Sanierungsabschnitt 
des Rheinufers zwischen Tiefgarage und Kaisertor dem Sprecher der Mainzer 
Schausteller „große Sorgen“. Denn er befürchtet, dass die bisher für diesen Abschnitt 
angedachte Nutzung für „grüne, freiraumgebundene Erholung“ die zukünftige 
Nutzung für große Fahrgeschäfte ausschließt. Er hat daher angekündigt, für diese 
Fläche im Sinne der Interessen der Schausteller zu „kämpfen“, obwohl der gerade 
fertiggestellte Rheinuferabschnitt ausschließlich für die Geschäfte der Schausteller/ 
Eventveranstalter komplett versiegelt wurde. 
Er spricht sich damit gegen eine weitgehende Entsiegelung und Begrünung des 
nächsten Bauabschnitts aus. Allenfalls „mobile Pflanzenkübel“, die durch die 
Schausteller selbst bei Bedarf zurückgebaut werden könnten, sollten dort aufgestellt 
werden. 
Angesichts der Tatsache, dass sich der Ortsbeirat der Altstadt wiederholt dafür 
eingesetzt hat, die Stadt im Sinne eines präventiven Gesundheits- und Klima-
schutzes und der Förderung der Artenvielfalt klimaresilienter zu entwickeln, fragen 
wir die Verwaltung: 

1. Hat sich die Vertretung der Schausteller bereits an die Verwaltung gewandt? 
Wenn ja, welche Vorschläge für die Fortsetzung der Neugestaltung des Ufers 
wurden dabei gemacht? 

2. Wie gedenkt die Verwaltung damit umzugehen? Bleibt es bei der grünen, 
erholungs- und klimaschutzorientierten Konzeption oder wird sich die 
Verwaltung auf die Forderung einer weiteren „bifunktional nutzbaren Fläche“ 
im Interesse der Schausteller einlassen? 

3. Wie stellt sich die Verwaltung im Falle einer Vorfestlegung zugunsten der 
Schausteller die weitere Einbeziehung der Ergebnisse der Bürgerbeteiligung 
vor? 

4. Welche Planungsschritte ist die Verwaltung seit Juni 2023 gegangen, um die 
für Veranstaltungen vorgesehene Fläche unmittelbar nördlich der Brücke 
(bereits fertiggestellte, komplett versiegelte Fläche) mit mobilen Elementen zu 
begrünen und zu einem einladenden Aufenthaltsraum am Ufer zu gestalten? 
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